

*Bar Casa Moda: Crónica de una crisis anunciada*

Rubén Galve

Texas Tech University

- **Luis:** ¡Enano! ¡Ponte otra de chocos, que me he quedado silbando, como Torrente!
- **Santi:** ¡Marchando! No varía usted, eh don Luis. ¿No prefiere usted unos pepinos con huerta hinojera, bien asados, con queso fundido? Marca de la casa.
- **Luis:** Tú sabes que mis choquitos no me los quita nadie, ya los traigan de la China o de charca en El Coronil. Oh, qué arte tiene Torrente chocolatero, cada vez que ponen una de películas me la veo enterita. ¡Anda que no es racista! ¡Y más atlético que Gil! Qué arte tiene
- **Stoud:** Cómo han cambiado las cosas. Llevo 28 años aquí y quién nos iba a decir décadas atrás que un personaje cinematográfico de tal calaña tendría tanta aceptación y tantos fans.
- **Luis:** Mira chocolatero, aunque la izquierda ha estado en el poder casi una década ha demostrado lo que los fachas nunca nos dieron: talante y libertad. Torrente es el ejemplo perfecto, ahí está, no la hemos quitado de los cines. Incluso nos gusta, porque todos somos iguales, sin importar la nacionalidad, los ideales, o la religión de uno.
- **Stoud:** Cierto es, está de moda ser socialista. Sobre todo pudiendo disfrutar de un 25% de parados, jaja.
- **Luis:** Mera estadística, no tergiverses. Que llegamos a estar con los ideales románticos al borde del abismo.
- **Stoud:** Ya... aunque yo sustituiría el papel protagonista de la 'mujer' por el de la 'igualdad'. No, realmente es una decisión astuta la de convertir *capitalismo* en la nueva palabra tabú. ¿Quién quiere capitalismo? Dinero, dinero, más dinero... ya no hay principio, ¿verdad Luis?
- **Luis:** Menos mal que existe el socialismo para erradicar esta plaga de chupónes capitalistas. Si no fuera por el comandante-almirante Fidel y Che, y todos estos héroes ayudaron a sus compatriotas a convertirse en naciones libres.... Si yo hubiera estado habría ido hasta la muerte con ellos. Comandante de Di Castillo para mis reclutas. El para darme más caché, tú sabes.
- **Stoud:** Con el tema este del capitalismo, me voy a mojar y reconocer por una vez que no falta razón a los procaces. Mostachete...
- **Luis:** De auténtica genialidad y desparpajo la ingeniosa comparación de Jose Mari Adolfo el alemán, ¡eh!

- **Stoud:** ...dejó el cuerpo del país en la miseria ideológica, o séase, con una economía ni que estable, con el gran cáncer capitalista en modo metastásico, y cuan muerto vivient punto de pasar a peor vida...

- **Luis:** Dios del Amor Hermoso, a quién se le ocurriría la expresión "a mejor vida".

- **Stoud:** ...y ya cuando el doctor José Manuel I de Portugal y ¿? de Europa os daba po esperanzas de vida, el milagro de la Virgen de San Lorenzo apareció y el país pu recuperarse en apenas 8 años.

- **Luis:** ¡El sueño zapaterista!

- **Stoud:** ¡Exacto! O zapatista, que para eso se marcó una señora revolución.

- **Luis:** El sueño se había hecho realidad...todavía me acuerdo del día de la toma. ¡Qu decía que tu patria es la tierra de las oportunidades! Aquí todo es posible chocolat Además, como aquí no se vive en ningún lado. Te lo digo yo que llevo viviendo aquí tod vida.

- **Stoud:** Ese sueño personificado que se solazaba sin pudor con la mera observación defenestrado y derrotado Mariano. Ya lo dice el refrán Luis, no rencorices mañana lo puedas rencorizar hoy. La obligación va antes que la devoción. El resto carece importancia, ya sea jugar al tute con don Hugo, o jugar con Ruba al teatro de títeres en salas moncloanas.

- **Luis:** Cuánto rencor desde el lado oscuro de la política. Encima después de lo que hicieron pasar.

- **Stoud:** Claro Luis... claro... lo que usted diga. Precisamente otro de los grandes probleo o disyuntivas de la sociedad de hoy, cínicamente igualitaria, es el rencor. Pero es un ren selectivo, conveniente. Y aquí el tema estrella es el de la memoria histórica, muy *chic* estos tiempos.

- **Luis:** ¿Chic?

- **Stoud:** Bueno pues eso, que el personaje principal de la trama suele ser la Iglesia,

- **Luis:** A veces me pregunto si los curas podrían encararse e incluso tratar de tú a tú momentos al mismísimo diablo.

- **Stoud:** Eso mismo pensarán ellos del *rey* Baltasar. ¿Estás de acuerdo entonces con concepto de memoria histórica Luis?

- **Luis:** Será don Juan Carlos ¿no? Me he perdido chocolatero.

- **Stoud:** Te voy a iluminar hombre. La memoria a corto plazo es el sistema donde individuo maneja la información a partir de la cual está interactuando con el ambiente decir, en líneas generales y simplificando, el momento actual. Debido a las limitaciones

capacidad, cuando una persona realice una determinada función, es decir, despotricar a la creación de empleo, quejarse ante la falta de trabajo etc. etc., las demás funciones no se pueden llevarse a cabo en ese momento, por ejemplo trabajar como camarero. Resulta comprensible el por qué nadie se acuerda de la ya defenestrada matanza del \$...

- **Luis:** ¡Bosquejada por el Bush!

- **Stoud:** ...o del Cabo del Miedo que imponen en la actualidad los extremistas islámicos

- **Luis:** Vaya tela con los talibanes, todavía me acuerdo de lo de Madrid.

- **Stoud:** Eso dicen... grande ETA.

- **Luis:** ¿Qué tienen que ver los vascos?

- **Stoud:** No se debe generalizar; una cosa son los talibanes, extremistas islámicos de Afganistán, y otra cosa es Al Qaeda.

- **Luis:** Son todos iguales, no me vengas con pamplinas.

- **Stoud:** Ya... a lo que iba. A largo plazo pasado tenemos las barbaridades cristianas con la Inquisición, por poner otro ejemplo así sin pensar. La memoria a largo plazo es un almacén que se hace referencia cuando comúnmente hablamos de memoria en general. Es donde se almacenan los recuerdos vividos, nuestro conocimiento acerca del mundo, imágenes, conceptos, etc. Dispone de capacidad desconocida y contiene información de diversa naturaleza. Se considera la «base de datos». Lo único que me falla en el archivo "cristianosasesinos.pp" de esta base de datos nacional es la referencia a los recuerdos vividos a menos que nos encontremos con españoles de pura cepa que evolucionaron gracias a la ayuda de Matusalén y que todavía se encuentran entre nosotros. En todo caso, he aquí en estos tipos de memoria la explicación a por qué el cristianismo es recordado y retratado como el símbolo de la vileza.

- **Luis:** Es que la culpa la tienen los fachas chocolatero. ¿Y qué es eso de "base de datos"?

- **Stoud:** Hombre no Luis, al final la culpa lo tienen los agentes externos, la memoria del cerebro, los demás, alguien, yo que sé quién, pero alguien. Igual que la crisis en España...

- **Luis:** Que vaya tela con la administración del Bush y su política destructiva en España laboralmente hablando digo. Si pudiera, donaba un dinerito a una de esas organizaciones benéficas para lo que están sin empleo, fíjate lo que te digo. Por ayudar, tú sabes.

- **Stoud:** ...y sin embargo, tengo mis dudas de ésta mi curiosa teoría sobre la memoria.

- **Luis:** ¿Pero tú de qué lado estás? Me tienes en ascuas. Decídetelo porque parece que no sabes lo que quieres. O estás defendiendo a la derecha. O algo.

- **Stoud:** Si nos remitimos a los ejemplos anteriores, la entrada de Estados Unidos en la Segunda Guerra Mundial pertenecería a la memoria a largo plazo y el che guevarismo de Fidel a

corto plazo. Entonces, ¿cómo es posible esta subversión de papeles? Porque ambas deber ser parte de la memoria histórica a largo plazo ¿no?

- **Luis:** Bueno qué más da, lo único que sí está claro es que en la Guerra Civil española la derecha se jartó de matar a la izquierda, y los torturó, y los enterró en fosas comunes.

- **Stoud:** A lo que me refería Luis; que el mundo se está abobaliconando. Ahora resulta que el agua de botella es negativo porque los supermercados se lucran con su venta.

- **Luis:** ¿Es malo? ¿Y eso? Pues mira, no lo sabía, pero por si acaso ya no la compro. Además que es verdad, la compañía forrándose a costa de venderle sus botellas a los de pague, como nosotros. Fíjate lo que te digo, yo creo que podemos conseguir organizar una huelga con el tema este del agua.

- **Stoud:** Eso me decía el otro día Benite, el de la peluquería. Curioso que fuera Benite el que precisamente soltara esa bomba delante de su clientela. Sólo le faltó quejarse de los 2 euros que cobra extra por peinarte.

- **Luis:** Manda huevos ¡eh!

- **Stoud:** Sí, manda huevos que ahora los supermercados no deban hacer negocio. Es que lo visto se ha puesto de moda criticar. Ya es criticar por criticar. Todo lo que se ha entendido la palabra dinero es sinónimo de negativismo amenazador para con la especie humana. Pues si es así, eso que me alegro. Porque desde luego, nos hace falta un dilema universal a mayor escala aún, que nos mee un poquito antes de regurgitar. Pero esta vez sí. Noé de turno, porque podrá no haber poetas; pero siempre habrá poesía.

- **Luis:** El tío, cómo domina. Eso sí, no me he enterado de nada. Pero bueno, y lo que disfruto escuchándote, con esa labia que tienes.

- **Stoud:** Palabras textuales del señor Bécquer, Luis.

- **Luis:** ¿Quién? Será forastero porque a mí no me suena.

- **Stoud:** Joder Luis, sevillano. Y tú de ironía... como que no, ¿no?

- **Luis:** Pero ¿qué tiene que ver ese hombre con la ironía, y con lo que estamos hablando?

- **Stoud:** Vamos a ver. Simple y llanamente, ¡que tengo los zigotos demasiado calcinados, hastiados, podridos, marchitados! ¡Don Luis! Éste último término se lo dedico a aquellos zapatistas románticos, los que de verdad viven en el mundo de Alicia. Ese mundo, no es Alicia sino el contemporáneo, que Parra intentaba desvalorizar en sus antipoemas es un mundo completamente desvalorizado. El nuevo socialismo es el marxismo tradicional y sus respectivas ramificaciones ideológicas, enriquecido por la savia de la supremacía y la autoridad de mando. La subordinación es el objetivo final, como ya exponía Chomsky décadas atrás en sus estrategias de manipulación mediática. Se puede o no se puede estar de acuerdo con los valores socialistas, pero como todo en esta vida, las ideas cambian.

evolucionan. O desevolucionan. Poco a poco se produce una subversión de sus valores corrompidos por el ansia de comprar a la sociedad por medio de las palabras. Pero las palabras son gratis. Y en esta vida, a ver si nos enteramos, no hay nada gratis. Lo demuestra el idealismo falso socialista que nos vendieron a precio más que elevado en Zapaterolandia, y bien caro que salió comprarlo con la pérdida de trabajos. Por eso el capitalismo funciona, porque se ajusta a la realidad en la que vivimos, con sus ventajas y desventajas.

- **Luis:** ¿Pero tú eres facha!? No me he enterado de nada, pero eso que acabas de decir del capitalismo sí que lo he entendido, y muy bien. Óo, no me puedo creer que te pongas a la derecha chocolatero. Hombre, y más después de las barbaridades que han hecho. El Papa y la Iglesia, que me da asco siquiera mencionar el nombre de San Emeterio.

- **Stoud:** Don Luis, sólo le voy a decir que el andancio ha dado de sí todo lo que ha podido y ahora nos ha llegado el año Mariano. Que Dios nos pille confesados.

- **Santi:** Aquí tiene don Luis. Sus choquitos con su rodaja de limón y un san Jacob acompañante, cortesía de la casa.